



**CULTURA** La FIL cierra tras recibir a más de 800.000 visitantes **P27**



**FÚTBOL** Monterrey se convierte en la meca del fútbol femenino en México **P36**

## La resistencia al Brexit no se rinde en el final de la campaña

### El futuro de la relación del Reino Unido con la Unión Europea será crucial en las legislativas del jueves

CRISTINA GALINDO, **Edimburgo**  
ENVIADA ESPECIAL

Los británicos siguen divididos en torno a su relación con Europa tres años después del referéndum que certificó su salida de la UE. Los contrarios a la ruptura impulsan una segunda votación y los partidarios, la ejecución del divorcio. Los primeros se articulan en torno a la iniciativa People's Vote, que lucha en las calles para frenar la salida del club comunitario, pero se mueve especialmente bien en Internet. Los segundos insisten en la necesidad de cumplir definitivamente el 31 de enero —fecha prevista del Brexit tras tres prórrogas— el resultado del referéndum de 2016, en el que un 52% de británicos decidió que el país abandone la UE, frente a un 48% que se opuso. El asunto será crucial en las elecciones legislativas que se celebrarán el jueves, convocadas por el primer ministro, Boris Johnson, para sacar adelante el acuerdo que alcanzó con Bruselas. **PÁGINAS 6 Y 7**

#### REPORTAJE

### La batalla por el voto en un feudo laborista

Tres adolescentes fueron encarcelados en 1983 por un crimen que no cometieron

## El fallo corregido 36 años después

A. MARS, **Baltimore (Maryland)**  
La justicia llega tarde para Alfred Chestnut, Ransom Watkins y Andrew Stewart. Eran apenas unos adolescentes cuando en noviembre de 1983 fue asesinado DeWitt Duckett, de 14 años, por unos desconocidos para quitarle una chaqueta. El homicidio sucedió en plena ola de crímenes para robar

prendas de ropa que atemorizó a la población de Baltimore, una localidad golpeada por el crimen. Fueron condenados a cadena perpetua, pero la persistencia de Chestnut para demostrar su inocencia ha logrado que su exoneración, aunque llegue después de 36 años de prisión por un delito que no cometieron. **PÁGINA 3**

## Los artistas suman presión al Gobierno de Colombia

### Bomba Estéreo o Toto la Momposina participan en un concierto de apoyo a las protestas sociales tras una marcha multitudinaria

FRANCESCO MANETO, **Bogotá**  
Una caravana musical cruzó el domingo la capital de Colombia desde las ocho de la mañana con una tarima móvil que recorrió una de las principales arterias de la ciudad hasta calle 85 donde decenas de los artistas como Bomba Esté-

reo a Toto la Momposina, Adriana Lucía o Monsieur Perin mostraron su solidaridad con las protestas sociales desatada el pasado noviembre contra el Gobierno de Iván Duque. Miles de personas participaron en una marcha para demostrar al Ejecutivo que no ce-

jan en sus reclamos de cambios en la política económica y social del Gobierno conservador. Las autoridades esperaban el desgaste de las protestas, en la que participan sindicatos, estudiantes y ciudadanos, pero el grito del domingo fue de resistencia. **PÁGINA 4**



LAUREL CHOR

### Hong Kong vive su mayor protesta en meses

Cientos de miles de personas —800.000, según los organizadores— volvieron a salir ayer a las calles de Hong Kong, tras medio año de protestas y alentados por la aplastante victoria de la oposi-

ción en las elecciones locales de hace dos semanas, en la que fue la mayor manifestación de los últimos meses. Los ciudadanos reclaman más democracia en la antigua colonia británica. **PÁGINA 8**

## Fernández y Macri sellan con un abrazo la transición en Argentina

### El presidente electo y el saliente participan en una misa en Luján

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**  
El presidente electo de Argentina, Alberto Fernández, y el mandatario saliente, Mauricio Macri, acudieron ayer a una misa por la "unidad y la paz" convocada por la Iglesia católica en la localidad de Luján, en la provincia de Buenos Aires. Ambos se sentaron juntos y se abrazaron al final. El gesto se produjo dos días antes del traspaso de poder, que supone la vuelta del peronismo a la Casa Rosada. Después de la celebración, Fernández tuiteó: "La Argentina que viene necesita del trabajo conjunto de todos Para eso debemos ponerle fin a esa grieta que tanto daño nos ha hecho". **PÁGINA 5**

## Sigue la sección de Cultura



EL PAÍS

La falta de estrategia para la región marca su política exterior

## Los bandazos de Trump en América Latina

PABLO GUIMÓN, **Washington**  
El presidente Donald Trump prometió levantar un muro impenetrable en la frontera sur, ahora habla de una relación fantástica con México. La semana pasada sorprendió con aranceles a Brasil, país aliado. La falta de estrategia marca la política exterior de EE UU en la región. **PÁGINA 2**